

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

La obra de todos

Para llegar a una situación venturosa falta todavía un largo camino: el que representa derribar, en absoluto, las malas costumbres y las peores prácticas, y levantar y enaltecer con las palabras y con las obras costumbres buenas y prácticas de honorabilidad y decencia colectivas, * declarándonos todos no ya enamorados, sino siervos, de la justicia, porque sin su imperio serán mentidos o serán deleznablez cualesquiera progresos. Una semejante «servidumbre» salvaría a España.

MIGUEL PENAFLO

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

De Madrid ha regresado el Comandante de Infantería de Marina y Gentil Hombre de S. M. Don José Martínez de Galinsoga y su hijo Paquito.

—De Lorca regresó doña María Mora esposa del ex alcalde don Mannel Zamora.

—De Alicante vino el arquitecto don José Conesa Balanza.

—De Mazarrón han regresado don Juan Heredia y su bella esposa.

—Se encuentra en ésta el general de Ingenieros de la Armada Excmo. señor don Felipe Briñas.

NOTAS VARIAS

Ha sido nombrado Ayudante personal del General de Ingenieros de la Armada don Felipe Briñas, el capitán de Infantería de Marina D. Carlos Coll Blanca.

ENFERMOS

Se encuentra enferma doña María Luisa Ripoll de Moreno Guerra.

—Esta restablecida de su enfermedad Doña Magdalena Ripoll esposa del Comandante de Artillería don Arturo Dias Clemente.

—Se encuentran muy mejorados de la enfermedad que padecían los niños Carlitos y Marija Martínez Guerra, hijos de don Gerardo.

Deseamos su completo restablecimiento.

LETRAS DE LUTO

Seguido de un numeroso acompañamiento se verificó ayer el sepelio del cadáver del que fué antiguo dueño de «Las Delicias» Joaquín Tudela Sánchez

A sus hijos reiteramos nuestro pésame.

—En Madrid, ha fallecido un hermano político de la Excm. Señora del Capitán General de este Departamento.

Recibau nuestro pésame mas sentido.

Escuadra Italiana

Del quince al diez y seis del mes próximo llegará a este puerto una escuadra italiana compuesta de varias pequeñas unidades y los cruceros «Pisa» y «Ferruccio».

CAFE RESTAURANT

Palma Valenciana

Abonos especiales y económicos
Especialidad en Paellas
MAYOR 46—CARTAGENA

La función del Somatén

Por la desgracia de familia ocurrida a los Excmos Señores de Aznar, no puede representar en la función de mañana el papel de Consolación, la señorita María de los Angeles Aznar que con tanto acierto venía ensayando, habiendo sido substituida por la señorita Carmen Rivas.

De «Coralito» se ha encargado la señorita Pilar de la Cuesta quien sustituye en su papel la triple cartagenera señorita Josefina de la Cuesta.

Lamentamos pues el contratiempo que nos priva de admirar una vez mas como consumada artista a María de los Angeles Aznar.

La fiesta, se celebrará con la variación expuesta, mañana noche a las diez y por adelantado podemos decir que constituya un éxito franco y definitivo.

Solemne Novenario

Ha revestido gran solemnidad el novenario que al Sagrado Corazón de Jesús se ha celebrado en la parroquia de su nombre y que terminó ayer, con numerosa concurrencia de fieles.

En estos hermosos cultos ha venido ocupando la sagrada cátedra el muy elocuente capellán de la Armada Dr. D. Antonio Gutiérrez Criado, que con su palabra cálida llena de persuasión y de celo espiritual ha llevado el fervor a los corazones de sus oyentes, presentando a su consideración bajo diversos temas y aspectos el Corazón divino de Cristo inflamado de amor a la humanidad.

Ayer tarde, terminada la novena, se celebró solemnisima procesión de Minerva, en la que fué portador del Santísimo, bajo palio, el Sr. Arcipreste Dr. D. Francisco Caveno.

Información de Marina

Se concede gratificación de 1400 ptas. anuales por quinquenios, al oficial del Cuerpo de Archiveros don Luis Blanco.

—Se aprueba el Reglamento para el régimen y gobierno de los Tribunales de exámenes para el ingreso en la Escuela Naval Militar, como aspirante de Marina.

—Se concede la Medalla de Sufrimientos por la Patria al teniente de navío don Pedro Pérez de Gusmán y Uzáiz, con la indemnización de 540 pesetas.

—Se concede bonificación de 20.º de su sueldo a los operarios de Máquinas Mateo Cervantes Aparicio, Manuel Plazas Murcia, José Sánchez Solano y Celestino Rodríguez Escobar.

—Se concede gratificación de 500 ptas. por quinquenio al capitán de fragata don Victoriano Roca y al de corbeta don Enrique Delgado Viana.

—Se concede 2 meses de licencia por enfermo para Barcelona al capitán de fragata don Francisco Márquez Román.

—Se nombra Auxiliar de la Sección de Información del E. M. C. al capitán de corbeta don Alfonso Arriaga Adam.

—Queda sin efecto el embarco en el «Dédalo» del teniente de navío don Juan Manuel Durán y González.

—Asciende el tercer maquinista

don Juan Barros Prieto.

—Continua embarcado en el submarino «B-1» el primer torpedista-electricista D. Antonio Carroso Carrillo.

—Se concede continuación en el servicio al fogonero preferente de esta Estación de Submarinos José Lacal Romero.

—Vuelve al servicio activo idem Calisto Diaz Arenal.

—Se concede a don Emilio de la Cierva y Miranda, hermano del Teniente de Ingenieros Militares don Enrique de la Cierva y Miranda, muerto en accidente de aviación en el territorio de Melilla, el derecho a disfrutar plaza gratuita con examen de suficiencia en la Escuela Naval Militar y Academias de la Armada.

—Se concede 2 meses de licencia por enfermo para Madrid al Auditor General de este Departamento don José Fernández de Castro, encargándose interinamente de la Auditoría el Fiscal don Ricardo Aguirre.

—Mañana daran comienzo en este Departamento los exámenes para auxiliares de Oficinas de la Armada.

Componen el tribunal el capitán de fragata don Eduardo Verdia y Caula, como presidente; y el capitán de corbeta don José Crespo Herrera, el oficial mayor del cuerpo de Archiveros don Emilio Casabot y Benedicto, como vocales.

Información de Guerra

Solicita reenganche el sargento Maestro de banda del regimiento Sevilla Gonzalo Ruz Moreno.

—Los oficiales del regimiento Sevilla bajo la dirección del comandante del 2.º batallón han estado hoy en el campo de «Tentegorra» efectuando ejercicios de tiro con pistola.

—Se ha dispuesto por R. O. Circular que todo el personal del Ejército que preste servicio en comisión en Africa devengando dietas, cesa en el percibo de ellas el día 1.º de julio próximo, abonándoseles desde esta fecha únicamente la gratificación de residencia.

En lo sucesivo, todo el que allí se destine, bien sea conservando su destino de plantilla o sin ello disfrutará como único beneficio la asignación de residencia, reservándose las dietas reglamentarias exclusivamente para el personal a quien se confiera una comisión accidental para aquel territorio.

—En vista de un escrito dirigido al Ministerio de la Guerra en consulta de si se debe considerar como incorporados a filas los reclutas que formaron parte del cupo de instrucción y que por residir en naciones no limítrofes con España se les dispensó de la presentación en los Cuerpos para recibir instrucción y teniendo en cuenta que el párrafo octavo del artículo 403 del reglamento de la vigente ley de reclutamiento dice taxativamente que el padre que cuente con tres o más hijos varones, abonará por el primero y segundo el importe íntegro de la cantidad que le corresponda, la mitad por el tercero y la cuarta parte por el cuarto siempre que para uno se justifique que estos se hallen prestando o han prestado ya el servicio militar activo, se resuelve que los individuos de referencia no se les puede considerar como hijos a los efectos indicados, por no haber prestado su servicio militar en Cuerpo activo, y que esta disposición tenga carácter general.

El suceso de hoy

Esta mañana a causa del disparo de un barreno se elevaron varias piedras de tamaño regular. Al caer una de ellas lo hizo en el terrado de la casa número 3 de la calle de la Roca, perforando el techo y cayendo sobre la cuna en que estaba durmiendo el niño de 9 años José Morales Fernández que resultó con tan gravísimas heridas que se teme fallezca de un momento a otro.

El barreno fué disparado en el sitio conocido por Cantarrana.

El Juzgado entiende en el asunto.

Firma de Marina

(Por teléfono)

Se ha firmado un Real Decreto haciendo extensivos a la Marina los artículos primero y segundo del decreto de 27 de Abril sobre la concesión de la Medalla de Sufrimientos por la Patria.

Lotería Nacional

(Por teléfono)

En el sorteo celebrado hoy han salido premiados con los premios mayores los siguientes números:

Con 150.000 ptas.
7349 Madrid
Con 70.000 ptas
28.159 Madrid
Con 50.000 ptas.
4115 Málaga
Con 15.000
29726 Avila

Conferencia de la tarde

(Por telégrafo)

Se continúa la impresión de que la conferencia hispano-francesa demanda más de lo supuesto, porque la vijilancia terrestre plantea cuestiones de otro orden, aparte de las técnicas. Los delegados desean llegar a una fórmula que permita expulsar de Tánger a los indeseables porque no cabe duda que la especial situación de esa ciudad internacionalizada envuelta en mallas de interés cosmopolita es hoy día un baluarte inexpugnable de la rebeldía rifeña.

Para producir un régimen definitivo respecto a Tánger necesitan Francia y España algunas aquiescencias ajenas y por eso se invitó a Inglaterra para que enviara buques de guerra que representara la colaboración moral en la empresa emprendida.

Inglaterra ha rehusado continuamente a pretexto de absoluta abstención.

Se ha inpuesto al asunto otros puntos que abordara la conferencia, los cuales haran que no puede terminar hasta mediados de Julio.

—Autorizadamente dicese que la Reina Victoria no ha pensado realizar por ahora viaje a Inglaterra.

terra.

Probablemente marchará a Santander con sus hijos en la primera decena de Julio. Más tarde irá el Rey, pero antes pasaran juntos en San Sebastián el santo de la reina Cristina,

—Ha marchado a Africa el Infante D. Alfonso de Orlean.

—Firmado por el el Nuncio, Primado y todo el episcopado español se ha elevado al Directorio una solicitud pidiendo se conceda la Gran Cruz de Beneficencia al Vicario Apostólico de Fernando Poo, Padre Nicolás González por sus altas dotes de gobierno y virtudes de sacrificio; abnegación y caridad.

El ex—ministro Alcalá Zamora dará una conferencia en el Circulo Mercantil, madrileño acerca de ideario comercial y ambiente contemporaneo.

—Ayer volvió a descargar sobre Madrid fuerte tormenta, aunque no con tanta furia como la del sábado.

Los últimos temporales en provincias acusan veintiocho muertos y muchos daños materiales en el campo y en la población.

—En Badajoz la guarnición obsequió con un vino al general Hermosa brindandose por España por el Rey y por el Ejército.

—A Guadalajara llegó en automóvil el Primado recibiendo en el limite de la provincia el Alcalde y demás autoridades civiles militares y eclesiásticas. Frente al Palacio del Infantado el cardenal pasó revista a la compañía con bandera y música de Aerostación que rindio honores.

Despues se dirigió a la residencia de los Paules donde se aloja, confereciando con los parrocos y ademas miembros de la junta organizadora de la asamblea eucarística.

En la noche del sábado celebró una solemne vigilia la Adoración Nocturna.

—De Pamplona dicen que el Nuncio estuvo ayer en Elizondo para consagrar la nueva iglesia. Se dice que el día 25 de julio se verificará la bendición y entrega de la bandera del Somatén de Navarra y la colocación de primera piedra para el nuevo cuartel de caballería.

—En Vinaroz se lidiaron toros de Palhas que fueron grandes.

Freg estuvo bien en sus dos.

Gavira superior en sus dos, matando al primero de un volapié, siendo muy aplaudido.

—De Portugal dicen que en la corrida de ayer Algabeño salió enfermo y a mitad de la corrida los médicos hubieron de ponerles inyecciones de aceite alcanforado.

Al terminar la corrida tuvo que meterse en cama.